### **SVKT News**

Ausgabe 04/2017

9. Jugendevent von PolySport Wallis in Glis

# Die Faszination des Breakdance kennenlernen

Über 80 Kinder und Jugendliche aus verschiedenen Vereinen des PolySport Wallis trafen sich am 1. April zum 9. Jugendevent. Einen ganzen Tag lang wurde gelernt und geübt, um zum Abschluss einen vollständigen Tanz vorführen zu können. Unter der Leitung von zwei Berner B-Boys ging es direkt zur Sache.

Voller Neugier und gut gelaunt erschienen am Samstagmorgen mehr als 80 Kinder und Jugendliche zwischen fünf und siebzehn Jahren in der Doppelturnhalle in Glis. Es stand ein strenger Tag auf dem Programm: Die diesjährige Sportart hiess Breakdance, die man nun etwas genauer kennenlernen konnte.

Breakdance ist eine coole Mischung aus Tanz und Akrobatik. Er besteht aus den vier Elementen Toprocks, Footwork, Freezes und Powermoves. Entstanden in den 70er Jahren in der Bronx, New York City. Breakdance wird bei den BreakerInnen B-Boying genannt. Ein Breaker ist ein B-Boy, eine Breakerin ein B-Girl.

#### **Moves mit Martin und Joram**

In der Halle begrüsste J+S Verbandscoach Rita Schweizer die bunte Schar und erklärte ganz kurz den Tagesablauf. Von Anfang an gingen die Kinder mit Begeisterung und grossem Interesse, aufgeteilt in zwei Hallen, an die Arbeit. In beiden Gruppen wurden ihnen von Martin Schwander und Joram Weber die ersten Schritte in Breakdance gezeigt. Denn was hier so locker aussieht, ist doch sehr anstrengend und schweisstreibend. Schon nach kurzer Zeit hatten sie die ersten Moves in den Beinen und Armen.

Joram startete mit den Kleineren von ganz vorne und zwar beim Aufstehen, Strecken, Müesli essen, Zähne putzen usw. Es war herrlich zu sehen, wie die Kinder von der ersten Minute an begeistert mitmachten.

### Zwei Breaker aus Bern

Martin und Joram, zwei Berner Breaker, gingen mit viel Herzblut und Leidenschaft an die Arbeit. Denn Breakdance nimmt in ihrem Leben einen sehr grossen Platz ein. Als Joram gefragt wurde, ob er denn in der Uni überhaupt stillsitzen kann, antwortete er: "Ja, manchmal ist es sogar eine Erholung für mich. Denn wenn du Stunden gibst, Workshops machst und noch trainierst für diverse Auftritte mit der Crew, dann bist du echt froh, wenn du mal sitzen kannst." Joram Weber tanzt seit 2005 leidenschaftlich Breakdance. Er ist auch Mitglied von "Styleacrobats" und unterrichtet Breakdance und Hip-Hop an der New Dance Academy Bern. Zurzeit studiert er Sport-, Erziehungswissenschaften und Psychologie an der Universität in Bern.

Martin Schwander hat im Jahre 2002 mit Breakdance begonnen und unterrichtet seit 2005 in der New Dance Academy Bern. Nebst der Gruppe "Styleacrobats" ist er zudem ein aktives Mitglied der bekannten Street Masters Crew (Miami). Wenn Martin nicht gerade am Tanzen ist, absolviert er die Pädagogische Hochschule in Bern auf der Sekundarstufe 1, die er dieses Jahr abschliesst.

Beide Breaker geben zudem Workshops und werden während des Jahres für Auftritte an verschiedenen Firmenanlässen (letztes Jahr waren es 50!) gebucht. Martin und Joram waren voll des Lobes über die Kids, die so voller Einsatz und Begeisterung mitgemacht hatten.

## **Auftritt zum Abschluss**

Wo körperlich gearbeitet wird, gibt es auch Hunger. Ein Team aus Helferinnen und Helfern hatte etwas dagegen in der Hand: Hotdogs. Nach einer Mittagspause, draussen auf dem Pausenplatz, ging es gut gestärkt in den Endspurt. Zum Abschluss traten die B-Girls und B-

Boys vor versammeltem Publikum auf und zeigten "ihren" Breakdance. Die grossen und kleinen Akrobaten gingen strahlend, aber auch müde, nach diesem anstrengenden Tag nach Hause. Ein herzliches Dankeschön von den Organisatoren geht an alle Helferinnen und Helfer, sowie an alle, die mit Speis und Trank und Kaffeemaschine den 9. Jugendevent unterstützt haben.

Text und Fotos: Barbara Imhof



Joram Weber mit den kleineren Breakern, die er von Anfang an begeistern konnte



Die B-Girls...



...und die B-Boys...



...sind mit Elan dabei...



...und auch die Jüngsten sind in Hochform!



Martin Schwander mit seiner Crew vor dem Publikum



Mit einem Lächeln sieht es so einfach aus



Die gesamte Breakdance-Crew vor dem grossen Finale